San Sebastián homenajeará a Santiago Oleaga, asesinado por ETA

La capital guipuzcoana colocará una placa en recuerdo quien fue director financiero de 'El Diario Vasco', que perdió la vida en 2001

A. GONZÁLEZ-EGAÑA

san sebastián. San Sebastián inaugurará el 23 de noviembre una placa en memoria de Santiago Oleaga Elejabarrieta, director financiero de 'El Diario Vasco', asesinado por ETA el 24 de mayo de 2001. El pequeño memorial, de 25 x 25 centímetros, estará ubicado en una zona peatonal de Lugaritz, frente a la Fundación Matia, lugar elegido por la familia Oleaga Guridi, cercano al aparcamiento donde ocurrió el atentado. El deseo de sus allegados es que la placa sea trasladada en un futuro al entorno de la antigua sede del periódico, en el barrio de Igara, donde Santi desarrolló su actividad profesional durante décadas. En ese lugar se va a comenzar en breve la construcción de una promoción de viviendas y la posterior urbanización de la zona y cuando esté concluida se elegirá la nueva ubicación del pequeño memorial.

La placa será similar a las que el Ayuntamiento de Donostia ha colocado como tributo a otras 30 víctimas del terrorismo y la vio-



Santi Oleaga y su viuda, Amaia Guridi, en una fotografía del álbum familiar.

lencia en diferentes localizaciones de la ciudad dentro de la iniciativa municipal iniciada en 2019 para dar visibilidad en el espacio público a estas víctimas. Amaia Guridi, viuda de Santi Oleaga, agradece el reconocimiento y destaca la importancia de este gesto de memoria para «recordar la injusticia que hemos sufrido. Santi se merece que la gente sepa que pasó y que le sigan recordando».

La colocación de la placa en memoria de Santi Oleaga significa, en palabras de Guridi, «un recuerdo visible de una víctima de terrorismo». «Para mí está visible a diario, pero creo que Santi se merece este reconocimiento de la ciudad y que las personas que pasen por allí se detengan y lean lo que pone en la placa. Es muy importante que la ciudad recuerde que fue asesinado y que la placa sirva para provocar un momento de reflexión ante

Dos etarras reconocen su implicación en el asesinato de López de Lacalle

Los exintegrantes de la banda terrorista ETA Aitor Aguirrebarrena, alias 'Peio', y Asier Arzalluz, 'Santi', reconocieron ayer ante el tribunal de la Audiencia Nacional su participación en el asesinato del periodista José Luis López de Lacalle, perpetrado el 7 de mayo del año 2000 en Andoain. La Fiscalía solicita que sean condenados a 26 años de cárcel por un delito de terrorismo como cooperadores necesarios, y que tengan que indemnizar a los familiares del periodista con 300.506 euros.

tanta injusticia y que los donostiarra piensen sobre ello, para que no se vuelva a repetir».

El atentado que acabó con la vida de Santi Oleaga tuvo lugar a las 8.30 de la mañana en el párking de la Fundación Matia. Hacía un mes que el directivo de 'El Diario Vasco' visitaba el centro sociosanitario para realizar ejercicios de rehabilitación por una lesión en el hombro causada por su afición a la pala. Esa mañana se desplazó hasta allí con su vehículo particular y en la zona de aparcamiento, dos etarras. Luis María Carrasco Aseginolaza e Ibon Etxezarreta Etxaniz, hoy disidentes de ETA, le esperaban para acabar con su vida. Santi se bajó de su vehículo y recibió por la espalda siete disparos morta-

